
1 

Hochschule Rhein-Waal | Marie-Curie-Straße 1 | D-47533 Kleve | Germany 

Ansprechpartner: 

Zimmer-Nr.: 

Telefon: 

Fax: 

E-Mail: 

(bitte angeben)Zeichen: 

Datum: 

(bitte angeben)Zeichen: 

Datum:

An 

- alle Professorinnen und Professoren

- alle wissenschaftlichen Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter

- alle Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter aus Technik und Verwaltung

- alle Studierenden

der Hochschule Rhein-Waal 

Wahlbekanntmachung 

Am Donnerstag, den 12. Dezember 2019 finden Wahlen zu den folgenden Gremien der Hochschule Rhein-Waal 
statt: 

 Senat (alle Statusgruppen)

 Gleichstellungskommission (alle Statusgruppen)

 Fakultätsräte (Studierende)

 Vertretung der Belange von Studierenden mit Behinderung oder chronischer Erkrankung (Studierende)

Wahlberechtigt für die Wahlen der Mitglieder im Senat der Hochschule Rhein-Waal sind die Mitglieder der jeweiligen Statusgruppe 
der Hochschule Rhein-Waal, sofern sie im Wählerverzeichnis eingetragen sind.   

Wahlberechtigt für die Wahlen der Mitglieder in der Gleichstellungskommission sind die Mitglieder der jeweiligen Statusgruppe der 
Hochschule Rhein-Waal, sofern sie im Wählerverzeichnis eingetragen sind, wobei die weiblichen Mitglieder der Hochschule die 
weiblichen Mitglieder der Gleichstellungskommission und die männlichen Mitglieder der Hochschule die männlichen Mitglieder der 
Gleichstellungskommission der jeweiligen Gruppe wählen. 

Wahlberechtigt für die Wahlen der studentischen Mitglieder in den Fakultätsräten der einzelnen Fakultäten der Hochschule Rhein-
Waal sind die eingeschriebenen Studierenden der jeweiligen Fakultät der Hochschule Rhein-Waal, sofern sie im Wählerverzeichnis 
eingetragen sind. 

Wahlberechtigt für die Vertretung der Belange von Studierenden mit Behinderung oder chronischer Erkrankung sind die 
eingeschriebenen Studierenden, sofern sie im Wählerverzeichnis eingetragen sind. 

Die folgenden Wahllokale sind am 12. Dezember 2019 von 09:00 Uhr bis 15:30 Uhr geöffnet: 

• in Kleve Raum 01 EG 001

• in Kamp-Lintfort Raum 02 00 445

Die Hochschullehrerinnen und -lehrer, die akademischen Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter und die Mitarbeiterinnen und 
Mitarbeiter aus Technik und Verwaltung der Fakultäten Technologie und Bionik, Life Sciences und Gesellschaft und 
Ökonomie können ihre Stimmen für die Wahlen von Mitgliedern der jeweiligen Gruppe im Senat und in der 
Gleichstellungskommission nur im Wahllokal Kleve abgeben.  

Die Hochschullehrerinnen und -lehrer, die akademischen Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter und die Mitarbeiterinnen und 
Mitarbeiter aus Technik und Verwaltung der Fakultät Kommunikation und Umwelt können ihre Stimmen für die Wahlen von 
Mitgliedern der jeweiligen Gruppe im Senat und in der Gleichstellungskommission nur im Wahllokal Kamp-Lintfort abgeben. 

Im Wahllokal Kleve können nur die Studierenden der Fakultäten Technologie und Bionik, Life Sciences und Gesellschaft 
und Ökonomie ihre Stimmen für die Wahlen der studentischen Mitglieder im Senat, in den jeweiligen Fakultätsräten, in der 
Gleichstellungskommission und für die Vertretung der Belange von Studierenden mit Behinderung oder chronischer Erkrankung 
abgeben.  

Im Wahllokal Kamp-Lintfort können hingegen nur die Studierenden der Fakultät Kommunikation und Umwelt ihre Stimmen für 
die Wahlen der studentischen Mitglieder im Senat, im Fakultätsrat der Fakultät Kommunikation und Umwelt, in der 
Gleichstellungskommission und für die Vertretung der Belange von Studierenden mit Behinderung oder chronischer Erkrankung 
abgeben.  

Zur Identitätsfeststellung vor der Stimmabgabe ist ein amtlicher Lichtbildausweis notwendig (z.B. Personalausweis, Führerschein). 

Die Auszählung aller abgegebenen Stimmen findet am Wahlabend im Senatssaal, Raum 04 02 004, auf dem Campus Kleve statt. 

Das Wahlergebnis wird gemäß § 19 der Wahlordnung zu den Gremien und Organen der Hochschule Rhein-Waal vom 28.10.2015 
ermittelt. Das Wahlergebnis wird hochschulöffentlich für die Dauer von zwei Wochen durch Aushang an beiden Standorten an 
geeigneten Stellen bekannt gegeben. 

Kleve, den 22.11.2019 

________________________ __________________________ __________________________ 
Lukas Hagen (Wahlleitung) Michael Nielen (Wahlleitung) Dr. Petra Radtke (Wahlleitung) 

Lukas Hagen / Michael Nielen / Dr. Petra Radtke 

04 01 025 Campus Kleve 

+49 (0) 2821 80673-380

+49 (0) 2821 80673-44380

wahlleitung@hochschule-rhein-waal.de 

LHA/MN/PRA/Wahlleitung 

22.11.2019 

Wahlleitung 

mailto:wahlleitung@hochschule-rhein-waal.de
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Hochschule Rhein-Waal | Marie-Curie-Straße 1 | D-47533 Kleve | Germany 

Name: 

Office: 

Phone: 

Fax: 

E-Mail:

Abbreviation: 

Date: 

To 
- all Professors

- all Members of Academic Staff

- all Members of Non-Academic Staff

- all Students

of Rhine-Waal University of Applied Sciences 

Election Notice 

On Thursday 12th December 2019 the election for the following councils of Rhine-Waal University of Applied 
Sciences will be held: 

 Senate (all groups)

 Equal Opportunities Commission (all groups)

 Faculty Boards (group of students)

 Special Needs Commissioner for Students with Disabilities or Chronic Illnesses (group of students)

Every member of Rhine-Waal University of Applied Sciences is eligible to vote in the elections of the relevant group in the Senate, 
provided that he or she is registered on the electoral register.  

Every member of the relevant group of Rhine-Waal University of Applied Sciences is eligible to vote in the elections of members of 
the relevant group in the Equal Opportunities Commission, provided that he or she is registered on the electoral register. The 
female members of the university vote for the female members of the Equal Opportunities Commission and the male members of 
the university vote for the male members of the Equal Opportunities Commission of the respective group.  

Every matriculated student of Rhine-Waal University of Applied Sciences is eligible to vote in the elections of the group of students 
in the Faculty Board, provided that he or she is registered on the electoral register. 

Every matriculated student of Rhine-Waal University of Applied Sciences is eligible to vote in the elections of the Special Needs 
Commissioner for Students with Disabilities or Chronic Illnesses, provided that he or she is registered on the electoral register. 

The following polling stations will be open on 12th December 2019 from 9:00 to 15:30: 

• in Kleve Room 01 EG 001

• in Kamp-Lintfort Room 02 00 445

Please notice that members of the group of professors, academic staff and non-academic staff of the faculties Technology 
and Bionics, Life Sciences and Society and Economics can cast their votes for the elections of members of the relevant group 
to the Senate and to the Equal Opportunities Commission at the polling station in Kleve only.  

Members of the group of professors, academic staff and non-academic staff of the faculty Communication and 
Environment can cast their votes for the elections of members of the relevant group to the Senate and to the Equal Opportunities 
Commission at the polling station in Kamp-Lintfort only. 

Please notice that students of the faculties Technology and Bionics, Life Sciences and Society and Economics can cast their 
votes for the elections of student members to the Senate, the respective Faculty Board, the Equal Opportunities Commission and 
the Special Needs Commissioner for Students with Disabilities or Chronic Illnesses at the polling station in Kleve only.  

Students of the faculty Communication and Environment can cast their votes for the elections of student members to the 
Senate, the Faculty Board of the faculty Communication and Environment, the Equal Opportunities Commission and the Special 
Needs Commissioner for Students with Disabilities or Chronic Illnesses at the polling station in Kamp-Lintfort only. 

In order to vote official proof of identity containing a photograph is required (e.g. identity card, driving license). 

The counting of all votes cast will take place on the electoral evening in room 04 02 004 on the campus in Kleve. 

The election results will be determined according to the Election Regulations for the Committees and Bodies of Rhine-Waal 
University of Applied Sciences of 28 October 2015. The results shall be publicly announced at both campuses of the University 
through a notice put up in suitable places for a period of two weeks. 

Kleve, 22.11.2019 

____________________________     _____________________________ _______________________________ 
Lukas Hagen (Election Committee)     Michael Nielen (Election Committee) Dr. Petra Radtke (Election Committee) 

In case of doubt the German version shall be binding. 

Lukas Hagen / Michael Nielen / Dr. Petra Radtke 

04 02 025 Campus Kleve 

+49 (0) 2821 80673-380

+49 (0) 2821 80673-44380

wahlleitung@hochschule-rhein-waal.de 

LHA/MN/PRA/Election Committee 

22.11.2019 

Election Committee 



3 

WAHLEN DER HOCHSCHULLEHRERINNEN UND HOCHSCHULLEHRER 

ELECTIONS OF PROFESSORS 

Senatswahlen / Election of the Senate 

Von den Hochschullehrerinnen und -lehrern werden zehn Mitglieder gewählt: 

Ten members are elected by professors: 

o Prof. Dr. Blitgen-Heinecke, Petra Kommunikation und Umwelt 

o Prof. Dr. Brandt, Thorsten Technologie und Bionik 

o Prof. Dr. Buder, Irmgard Kommunikation und Umwelt 

o Prof. Dr. Fensterle, Joachim Life Sciences 

o Prof. Dr. Hauck, Georg Kommunikation und Umwelt 

o Prof. Dr. Hegemann, Klaus Kommunikation und Umwelt 

o Prof. Dr. Kehrein, Achim Technologie und Bionik 

o Prof. Dr. Neu, Björn Life Sciences 

o Prof. Dr. Sickmann, Jörn Gesellschaft und Ökonomie 

o Prof. Dr. Struck, Alexander Technologie und Bionik 

o Prof. Dr. Untiedt, Dirk Technologie und Bionik 

o Prof. Dr. Volosyak, Ivan Technologie und Bionik 

o Prof. Dr. Weinbach, Heike Helen Gesellschaft und Ökonomie 

o Prof. Dr. habil. van der Beek, Gregor Gesellschaft und Ökonomie 

Wahlen zur Gleichstellungskommission / Election of the Equal Opportunities Commission 

Von den Hochschullehrerinnen wird ein Mitglied gewählt: 

One female member is elected by female professors: 

o Prof. Dr. Marquardt, Diana Gesellschaft und Ökonomie 

Von den Hochschullehrern wird ein Mitglied gewählt: 

One male member is elected by male professors: 

o Prof. Dr. Kopetz, Dieter Kommunikation und Umwelt 
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WAHLEN DER AKADEMISCHEN MITARBEITERINNEN UND MITARBEITER 

ELCTIONS OF ACADEMIC STAFF 

Senatswahlen / Election of the Senate 

Von den akademischen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern werden fünf Mitglieder gewählt: 

Five members are elected by academic staff: 

o Dr. Angenent, Holger ZfQ 

o Flockau, Katja ZfQ 

o Haseleu, Uwe Gesellschaft und Ökonomie 

o Haverkamp, Tobias ZFIT 

o Dr. Heigele-Hempowitz, Christa ZFIT 

o PD Dr. Heusipp, Gerhard ZFIT 

o Huth, Axel Life Sciences 

o Kayar, Deniz Gesellschaft und Ökonomie 

o Kremer, Frank Technologie und Bionik 

o Dr. Wenda, André Kommunikation und Umwelt 

o Wolken, Lisa Gesellschaft und Ökonomie 

Wahlen zur Gleichstellungskommission / Election of the Equal Opportunities Commission 

Von den akademischen Mitarbeiterinnen wird ein Mitglied gewählt: 

One female member is elected by female students: 

o Dr. Vader, Sarah Gesellschaft und Ökonomie 

Von den akademischen Mitarbeitern wird ein Mitglied gewählt: 

One male member is elected by male academic staff: 

o Dr. Angenent, Holger ZfQ 
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WAHLEN DER MITARBEITERINNEN UND MITARBEITER AUS TECHNIK UND 
VERWALTUNG 
ELECTIONS OF NON-ACADEMIC STAFF 

Senatswahlen / Election of the Senate 

Von den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern aus Technik und Verwaltung werden fünf Mitglieder gewählt: 

Five members are elected by non-academic staff: 

o Bergmans, Bettina Stabstelle Strategische Kommunikation und Marketing 

o Gardian, Sandra Gesellschaft und Ökonomie 

o Habers, Susanne Dezernat Studienangelegenheiten 

o Kuhnigk, Franz-Josef Life Sciences 

o Rompel, Gert Dezernat Informationstechnik 

o Schoofs, Christian Dezernat Studienangelegenheiten 

o Schrievers, Peter Dezernat Informationstechnik 

o Thamm, Melina Dezernat Ressourcen 

Wahlen zur Gleichstellungskommission / Election of the Equal Opportunities Commission 

Von den Mitarbeiterinnen aus Technik und Verwaltung wird ein Mitglied gewählt: 

One female member is elected by female non-academic staff: 

o Koopmann, Alice Lena Präsidium / ZFIT 

o Neumann, Sandra ZfQ 

o Waberg, Lisa Stabstelle Strategische Kommunikation und Marketing 

Von den Mitarbeitern aus Technik und Verwaltung wird ein Mitglied gewählt: 

One male member is elected by male non-academic staff: 

o Foko Kamdem, Hervé Boris Dezernat Informationstechnik 
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WAHLEN DER STUDIERENDEN 

ELECTIONS OF STUDENTS 

Senatswahlen / Election of the Senate 

Von den Studierenden werden fünf Mitglieder gewählt: 

Five members are elected by students: 

o Bienek, Jan Gesellschaft und Ökonomie 

o Bundschuh, Stefanie Ingeborg Kommunikation und Umwelt 

o Fiedelak, Laura-Marie Life Sciences 

o Jansen, Laura Kommunikation und Umwelt 

o Kuhl, Josepha Paula Kommunikation und Umwelt 

o Lehmann, Joshua Gesellschaft und Ökonomie 

o Özdemir, Tolgay Gesellschaft und Ökonomie 

o Samy, Ahmed Technologie und Bionik 

o Uzun, Sedef Gesellschaft und Ökonomie 

o Wirtgen, Jana Gesellschaft und Ökonomie 

Wahlen zur Gleichstellungskommission / Election of the Equal Opportunities Commission 

Von den Studentinnen wird ein Mitglied gewählt: 

One female member is elected by female students: 

o Kalinski, Anna Katharina Gesellschaft und Ökonomie 

o Rüping, Maira Gesellschaft und Ökonomie 

Von den Studenten wird ein Mitglied gewählt: 

One male member is elected by male students: 

o Özdemir, Tolgay Gesellschaft und Ökonomie 

Vertretung der Belange von Studierenden mit Behinderung oder chronischer Erkrankung / Special Needs 

Commissioner for Students with Disabilities or Chronic Illnesses 

Von den Studierenden wird ein Mitglied gewählt: 

One member is elected by students: 

o Shahrina, Amin Gesellschaft und Ökonomie 

o Warschewski, Nora Kommunikation und Umwelt 
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Fakultätsrat Technologie und Bionik / Faculty Board Technology and Bionics 

Von den Studierenden der Fakultät Technologie und Bionik werden drei Mitglieder gewählt: 

Three members are elected by students of the faculty Technology and Bionics: 

o Agrawal, Shrey Technologie und Bionik 

o Bhatia, Raghav Technologie und Bionik 

o Breenzinckr Reis Lima, Raissa Technologie und Bionik 

o Dutra N S G Braga de Oliveira, Miguel Technologie und Bionik 

o Pfeifer, Lars Technologie und Bionik 

o Samy, Ahmed Technologie und Bionik 

Fakultätsrat Life Sciences / Faculty Board Life Sciences 

Von den Studierenden der Fakultät Life Sciences werden drei Mitglieder gewählt: 

Three members are elected by students of the faculty Life Sciences: 

o Birkenbach, Gesa Mechthild Gisela Life Sciences 

o Erdmann, Elisa Life Sciences 

o Kwapulinski, Lena Life Sciences 

Fakultätsrat Gesellschaft und Ökonomie / Faculty Board Society and Economics 

Von den Studierenden der Fakultät Gesellschaft und Ökonomie werden drei Mitglieder gewählt: 

Three members are elected by students of the faculty Society and Economics: 

o Axmann, Leoni Anna Gesellschaft und Ökonomie 

o Küster, Davide Gesellschaft und Ökonomie 

o Weselowski, Pia Gesellschaft und Ökonomie 

Fakultätsrat Kommunikation und Umwelt / Faculty Board Communication and Environment 

Von den Studierenden der Fakultät Kommunikation und Umwelt werden drei Mitglieder gewählt: 

Three members are elected by students of the faculty Communication and Environment: 

o Bohnen, Hendrik Kommunikation und Umwelt 

o Hötte, Levin Kommunikation und Umwelt 

o Warschewski, Nora Kommunikation und Umwelt 

Kleve, den 22.11.2019 

________________________ __________________________ __________________________ 
Lukas Hagen (Wahlleitung) Michael Nielen (Wahlleitung) Dr. Petra Radtke (Wahlleitung) 


